

ABSTRAK

PERAN DINAS KEBUDAYAAN DAN PARIWISATA DALAM PENGEMBANGAN DAN PENGAWASAN OBYEK WISATA DI KOTA BANDAR LAMPUNG

**Oleh
RATIH SRI HARTINI**

Usaha pengembangan kepariwisataan dilakukan dengan pembangunan obyek wisata, baik dalam bentuk mengembangkan obyek wisata yang sudah ada maupun membuat obyek-obyek baru sebagai obyek wisata. Penyelenggaraan kepariwisataan tersebut dilaksanakan dengan tetap memelihara kelestarian dan mendorong upaya peningkatan mutu lingkungan hidup serta obyek wisata itu sendiri.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: "Bagaimanakah peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam pengembangan dan pengawasan obyek wisata di Kota Bandar Lampung dan faktor-faktor apakah yang menghambat peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam pengembangan dan pengawasan obyek wisata Kota Bandar Lampung?" Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam pengembangan dan pengawasan obyek wisata di Kota Bandar Lampung dan faktor-faktor penghambat peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam penyelenggaraan pengembangan dan pengawasan obyek wisata di Kota Bandar Lampung.

Pendekatan masalah yang digunakan dalam penelitian ini pendekatan yuridis empiris, dengan mengambil informan dari Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kota Bandar Lampung sebanyak tiga orang, pengelola obyek wisata di Kota Bandar Lampung dua orang dan masyarakat yang berkunjung pada obyek wisata (wisatawan) sebanyak dua orang. Prosedur pengumpulan data dilakukan dengan studi pustaka dan studi lapangan. Data dilanjutnya dianalisis secara kualitatif.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam pengembangan dan pengawasan obyek wisata di Kota Bandar Lampung dilakukan dengan kegiatan: a) Meningkatkan usaha jasa kepariwisataan, meliputi usaha jasa pariwisata, perusahaan obyek dan daya tarik wisata serta usaha sarana wisata; b) Meningkatkan sumber daya manusia profesional, yaitu memberikan kesempatan pendidikan formal dan berbagai pendidikan nonformal kepada para pegawai; c) Meningkatkan intensitas promosi kepariwisataan, yaitu dengan pemilihan *Muli dan Mekhanai* Kota Bandar Lampung, apresiasi pesona budaya Lampung dan *Bandar Lampung Expo*; d) Meningkatkan kerjasama dengan LSM dan komunitas kesenian sebagai mitra kerja dalam melestarikan,

Ratih Sri Hartini

memelihara, dan mengembangkan kesenian di daerah Lampung; e) Meningkatkan kerjasama dengan media massa baik media cetak maupun media elektronik untuk mempromosikan kebudayaan dan pariwisata (2) Faktor-faktor penghambat peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam penyelenggaraan pengembangan dan pengawasan obyek wisata di Kota Bandar Lampung adalah kurangnya SDM profesional dalam bidang pengembangan dan pengawasan pariwisata dan keterbatasan sarana dalam bidang pengembangan dan pengawasan pariwisata.

**PERAN DINAS KEBUDAYAAN DAN PARIWISATA
DALAM PENGEMBANGAN DAN PENGAWASAN OBYEK WISATA
DI KOTA BANDAR LAMPUNG**

Oleh

RATIH SRI HARTINI

Skripsi

**Sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar
Sarjana Hukum**

Pada

**Bagian Hukum Administrasi Negara
Fakultas Hukum Universitas Lampung**



**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS LAMPUNG
BANDAR LAMPUNG
2010**

Judul Skripsi : **PERAN DINAS KEBUDAYAAN DAN
PARIWISATA DALAM PENGEMBANGAN
DAN PENGAWASAN OBYEK WISATA
DI KOTA BANDAR LAMPUNG**

Nama Mahasiswa : **RATIH SRI HARTINI**

No. Pokok Mahasiswa : **0642011306**

Bagian : **Hukum Administrasi Negara**

Fakultas : **Hukum**

MENYETUJUI

1. **Komisi Pembimbing**

Dr. Yuswanto, SH., MH.
NIP. 19620514 198703 1 003

Sri Sulastuti, SH., MH.
NIP.19620727 198703 2 004

2. **Ketua Bagian Hukum Administrasi Negara ,**

Nurmayani, SH., MH.
NIP. 196112191988032002

MENGESAHKAN

1. Tim Penguji

Ketua : **Dr. Yuswanto, SH., MH.**

Sekretaris : **Sri Sulastuti, SH., MH.**

Penguji
Bukan Pembimbing : **Syamsir Syamsu, SH., MH**

2. Dekan Fakultas Hukum

Adius Semenguk, S.H., M.S.
NIP. 19560901 198103 1003

Tanggal Lulus Ujian Skripsi: **18 November 2010**

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Bandar Lampung pada tanggal 24 Februari 1988, sebagai anak ketiga dari empat bersaudara, buah cinta pasangan Ayahanda Hi. Sugiyono dan Ibunda Hj. Tri Eka Yuniarti, S.H.

Pendidikan formal yang penulis tempuh adalah Taman Kanak-Kanak (TK) Pertiwi Bandar Lampung tahun 1994. Sekolah Dasar (SD) di SD N 2 Teladan Bandar Lampung pada tahun 2000. Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama (SLTP) di SLTP N 25 Bandar Lampung tahun 2003. Sekolah Menengah Umum (SMU) di SMU N 3 Bandar Lampung tahun 2006.

Tahun 2006, penulis terdaftar sebagai Mahasiswa Fakultas Hukum Universitas Lampung. Penulis mengambil jurusan Hukum Administrasi Negara. Pada Tahun 2009 penulis melaksanakan Praktek Kerja Lapangan Hukum (PKLH) di Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kota Bandar Lampung.

MOTTO

"Allah telah melapangkan dadaku, meringankan bebanku
dan meninggikan derajatku, karena sesungguhnya setelah kesulitan itu
pasti ada kemudahan"

(Q.S. Alam Nasyrah: 1-5)

PERSEMBAHAN

Semua yang telah kulakukan adalah berkat rasa syukur, lindungan serta ridho Allah SWT; semua yang telah kuhasilkan dengan penuh rasa cinta dan pengabdian yang sangat tulus, kupersembahkan skripsi ini kepada:

Ibunda dan Ayahanda

Atas segala kasih sayang dan cintanya yang tiada terbalas
oleh bentangan dunia dan segala isinya
Semoga kelak Allah SWT memberkahi dan meridhoinya

Kakak-Kakakku dan adikku serta kekasihku tercinta
Untuk kalian, kasih sayang dan perhatian akan selalu kuabadikan

Almamater Tercinta Universitas Lampung

SAN WACANA

Alhamdulillah, segala puji penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, karena hanya dengan segala limpahan rahmat, hidayah, karunia dan ridho-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **Peran Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam Pengembangan dan Pengawasan Obyek Wisata di Kota Bandar Lampung**. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum pada Fakultas Hukum Universitas Lampung.

Penulis menyadari bahwa dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan dukungan berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis menyampaikan terima kasih yang tulus dan sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Hi. Dr. Yuswanto, SH., MH., selaku Dosen Pembimbing I, yang telah sudi meluangkan waktu untuk memberikan dukungan, pengarahan, motivasi dan sumbangan pemikiran, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Ibu Sri Sulastuti, SH., MH., selaku Dosen Pembimbing II, yang telah sudi meluangkan waktu untuk memberikan dukungan, pengarahan, motivasi dan sumbangan pemikiran, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Syamsir Syamsu, SH., MH., selaku Dosen Pembahas I, yang telah sudi meluangkan waktu untuk memberikan dukungan, motivasi dan sumbangan pemikiran, sehingga selesainya skripsi ini

4. Bapak Satria Prayoga, SH., MH. , selaku Dosen Pembahas II, yang telah sudi meluangkan waktu untuk memberikan dukungan, motivasi dan sumbangan pemikiran, sehingga selesainya skripsi ini
5. Bapak Drs. Fachruddin, selaku Kepala Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kota Bandar Lampung, Ibu Hj. Evi Yanti, SE, MM., Selaku Kepala Subbagian Penyusunan Program, Monitoring dan Evaluasi, Bapak Hi. Hidarsan, SH., selaku Kepala Bidang Pengembangan Destinasi Pariwisata, Bapak Andri Darmawansyah selaku Kepala Divisi Hubungan Masyarakat Pantai Duta Wisata Bandar Lampung, Bapak Billy Agustian selaku Supervisor Pengembangan Taman Wisata Lembah Hijau Bandar Lampung, Bapak Teguh Bimantoro dan Bapak Roland Alexander Nainggolan selaku pengunjung obyek wisata,yang telah bersedia menjadi informan dan memberikan bantuan kepada penulis selama proses pengumpulan data dalam penelitian ini.
6. Bapak Adius Semenguk, SH, MS., selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Lampung
7. Bapak dan Ibu Dosen serta seluruh Civitas Akademik Fakultas Hukum Universitas Lampung.
8. Ayahanda tercinta Sugiyono dan Ibunda Tri Eka Yuniarti, S.H., untuk doa dan dukungan, bimbingan, serta kasih sayang yang tak terhingga. Maaf jika sampai saat ini aku hanya bisa membalas segala pengorbanan Ayahanda dan Ibunda dengan kata terima kasih.
9. Kakak-kakakku dan adikku tercinta Mas Rudi, Mas Heri, Mba Tri, Mba Sisi, Rini terimakasih atas doa dan dukungannya.

10. Keluarga Besar Harjosuwito dan Keluarga Besar R. Prayitno, terima kasih atas segala bantuan dan perhatian.
11. Kekasihku tercinta Aru terima kasih atas dukungan, doa, perhatiannya, dan canda tawa di saat sedih maupun senang. Untuk Kel. Besar Aru terima kasih atas dukungannya, Tante Ace terima kasih atas semua bantuan dalam pembuatan skripsi ini.
12. Ayas, Fitri, Ari, Egie, Hatta, Mba Nova terima kasih kalian adalah sahabat. Teman-teman kampus Vivi, icha, Ara, Ade, Pei, Jepi, Anjar dan seluruh temanku di Fakultas Hukum Universitas Lampung yang tidak dapat disebutkan satu persatu terima kasih telah membuat masa-masa kuliah terasa menyenangkan.
13. Tya, Iya, Tata kalian adalah sahabat. Komeng, Agus, Yoga, Reza, Yogi, Ridwan, terima kasih kalian sangat menghibur saat bercanda tawa saat sedih maupun senang, Terimakasih semua.
14. Semua pihak yang telah membantu selama pembuatan skripsi ini yang tak bisa disebut satu per satu.

Semoga Allah SWT membalas kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dengan kebaikan yang lebih besar lagi di sisi-Nya dan akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua. Amin

Bandar Lampung, November 2010

Peneliti

Ratih Sri Hartini